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輪防疫抗疫基金明天將在立法會財務委員會審

議。民建聯昨日與行政長官林鄭月娥會面，並

提出5項建議冀完善各項措施，包括利用現有

福利金及各項津貼機制加快發放一萬元，及將

「保就業」計劃涵蓋65歲或以上、無強積金

僱員等。工聯會成立的「監察政府抗疫基金僱

員權益關注組」，則建議政府落實「失業現金

津貼」，向每名失業超過一個月、或放無薪假

超過一個月的工友發放每月9,000元，最長6

個月。

民記工聯倡次輪基金補漏
無強積金自僱者都「受保」落實失業現金津貼

民建聯多名立法會議員昨日約見特首就防疫抗疫基
金反映市民意見，並提出5項建議，除了利用現

有福利金及各項津貼機制加快發放一萬元外，還包括將
「保就業」計劃涵蓋65歲或以上、無強積金僱員等，
並建議政府在強積金供款記錄以外同時接納其他文件，
如糧單、僱傭合約、工時記錄等，作為申請工資補貼所
需的工作證明文件，以達至真正「保就業」的目標。
其他建議還包括對失業人士的援助。民建聯建議政府

設立「逆境失業援助金」，使援助金額可於短期內發
放。援助期至少3個月，每月發放金額上限不少於6,000
元。該黨又建議政府在失業援助金推出前，可透過暫時
放寬綜援資產限額上限，容許失業人士申請。
工聯會「監察政府抗疫基金僱員權益關注組」召集

人、工聯會副會長唐賡堯同日聯同立法會議員何啟明及
多個工會代表約見勞工及福利局局長羅致光，並提出7
項建議，包括落實「失業現金津貼」計劃，及研究利用
綜援現行的處理機制及人手處理發放，長遠須建立「緊
急失業援助金制度」，向符合資格的失業工友每月提供
上限1.5萬元的援助金，最長可申請6個月。

補貼重災行業僱員
同時，「關注組」建議政府支援沒有強積金供款的工

友，讓跨境司機及美容業自僱人士等提出自己的過往工
作證明及失業證明等，以涵蓋更多受影響的勞動人口。
他們並建議政府向重災行業，如飲食、零售、酒店、

交通運輸及民航等約100萬名開工不足、收入大減的僱
員發放一次性一萬元現金補貼；促請政府檢視抗疫基金
支援政策的遺漏情況；成立專線讓市民查詢對防疫抗疫
基金詳情；及設立監察防疫抗疫基金機制。
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香港文匯報訊（記者文森）新冠肺炎全球大流行，旅
遊業停頓，香港旅遊發展局昨日公佈3月整體訪港旅客數
目為8.2萬人次，按年大跌98.6%，其中來自內地旅客僅
2.7萬人次，按年下挫99.4%。機管局數字則顯示，香港
機場3月份客運量及飛機起降量按年分別下跌91%及
67%；貨運量按年下跌12.4%。香港快運HK Express宣
佈延長短暫停止航班營運安排至6月18日。
根據旅發局數字，3月中前日均有3,000名至4,000名旅
客訪港，但由3月19日開始，政府要求所有從海外入境人
士須接受強制檢疫後，每日入境旅客數目進一步降至
1,000人。有關數字在3月25日起，即政府禁止從海外抵
港的非香港居民入境後，更進一步下跌至每日只有約300

旅客；踏入4月初，每日訪港旅客量更一度跌至不足100
人。
旅發局表示，正積極籌備推動本港旅遊業復甦計劃，已
邀請包括旅遊及會展業代表參與專案小組，定期就復甦計
劃提供意見，同時亦計劃在疫情減退後與零售及餐飲行業
合作，推出宣傳計劃，恢復來港旅遊信心。
機管局則表示，由3月25日起香港機場的過境及轉機服
務已暫停，並進一步實施入境限制，因此3月份的旅遊需
求非常疲弱，多間航空公司取消航班。貨運方面，在主要
貿易地區中，3月份往來東南亞及歐洲的貨運跌幅最為顯
著，而貨運量減少主要是由於轉口貨運量下跌42%所致，
出口貨運量維持穩定，進口貨運量則比去年同月微升1%。

3月訪港客年跌98.6% 4月初每日不足百人

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）為支援失
業人士，工聯會職業發展服務處在上月成立的
「緊急失業慰問基金」，昨日起向5,000名成
功申請者發放3,000元慰問金，宏揚團結互助
精神。工聯會指出，基金申請人都是受黑暴及
疫情打擊最嚴重的一群人，主要從事旅遊、零
售、飲食及酒店等重災行業，都急需社會關
顧。工聯會副會長唐賡堯表示，工聯會將發起
全港簽名行動，爭取特區政府盡快就失業問題
推出「失業現金津貼」等針對性措施，以解失
業工友燃眉之急。
工聯會「緊急失業慰問基金」日前已完成
審批，昨日起在全港40多個服務點派發支
票，預計本月底完成派發。成功申請者將陸續
收到電話通知，須帶同身份證及回條，按預約
時間前往遞交申請表的同一地點取票。
不少成功領取慰問金的市民昨日對工聯會

表示感謝。從事珠寶業的楊小姐表示，修例風
波令她任職的珠寶店倒閉，失業近半年一直找
不到工作，雖然3,000元慰問金不多，但能幫
補家計，非常感謝工聯會互助友愛的精神。

從事建造業的姚先生表示，失業已4個月，
但覺得自己年輕、有氣有力，只想自食其力，
絕不希望申領綜援。他認為，特區政府兩輪防
疫抗疫基金對失業工友毫無支援，期望泛暴派
在立法會不要再拉布，讓更多工務工程得以盡
快批出，而特區政府則開創更多臨時職位，使
更多人有工做。

全港簽名促政府增支援
工聯會理事長兼職發處主席黃國表示，失
業3個月內的「緊急失業慰問基金」申請人佔
逾七成，而逾四成申請人從事旅遊、零售、飲
食及酒店等重災行業，其次是建造業及服務
業，分別佔逾兩成及一成。他指出，未來失業
人數將持續增加、失業期越來越長，特區政府
支援失業工友是刻不容緩的。
唐賡堯期望，特區政府能推出失業現金支
援、創造更多就業機會及提高培訓津貼等針對
性支援措施，以解失業工友燃眉之急，而工聯
會將發起全港簽名行動，促請特區政府盡快推
出相關措施，保障失業工友。

香港文匯報訊（記者 成祖明、文森）髮
型、化妝等大部分從業員屬自僱人士或自由工
作者未能受惠於第二輪防疫抗疫基金。髮型化
妝工會理事陳燕平昨日在記者會上表示，業界
生意跌逾七成，政府應放寬基金申請資格，如
用繳稅或受薪記錄、資歷認可機制等取代強積
金供款記錄。
化妝師吳小姐表示去年7月開始收入減半，

現受疫情影響，3月至今零生意、零收入。
「我們工作以婚宴、廣告化妝為主，高峰期1
個月接8宗至10宗生意，每宗約1萬元收入，
但疫情下婚宴取消或延期，不少客人亦因避免
脫下口罩而不願試妝。」她認為基金幫助有
限，「7,500元，唔好話一半，三分一租金都
唔多夠。」
工聯會立法會議員麥美娟認為失業援助金制

度可填補勞工制度的空白，促政府向失業或放
無薪假超過1個月的僱員發放9,000元津貼，
為期最多6個月。

冀獲政府8萬元補助遊樂船
另外，政府推出「限聚令」及入境限制等措
施，令巿民減少出行及外國旅客暴跌，出租遊
艇業生意受嚴重打擊。從事出租遊艇生意的郭
先表示，現已零收入。他說，只要符合海事處
要求，遊艇便可作出租用途，毋須商業登記，
很多船家都是自己或家人任船員，有需要時聘
兼職水手，並無僱傭合約和強積金供款，未能
受惠防疫抗疫基金措施。
工聯會屬會小輪業職工會理事長范強指出，

香港有逾萬艘持牌遊樂船，一成多屬個體或家
族式經營，涉及約1,000人，去年下半年生意
受反修例風波影響而直線下降，年底雖好轉，
惟今年初遭遇疫情，政府雖提供1萬元燃油補
貼及約2,500元驗船補貼，但遠未能紓解業界
困境。工會希望政府向每艘持牌出租遊艇提供
8萬元補助，緩解約1,000名僱員的困境。
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工聯派3000助失業者渡難關

香港文匯報訊 為協助健身中心營運者因
《預防及控制疾病（規定及指示）（業務及處
所）規例》下發出的指示而暫停營運所引致的
財政困難，政府將於第二輪「防疫抗疫基金」
下推出「健身中心資助計劃」，為每所受影響
的健身中心發放一次性10萬元的津貼，預計
有超過1,600所健身中心受惠。
民政事務局發言人呼籲立法會財務委員會盡快

通過有關津貼，並表示會繼續與中國香港體育協
會暨奧林匹克委員會和相關體育總會保持緊密溝
通，並聆聽業界意見，盡快落實資助的具體安
排，為受影響健身中心及從業員提供支援。
根據《規例》，健身中心指任何處所提供運
動器械或器材以供使用及/或就改善體能（包括
健體、舞蹈、瑜伽、普拉提或拉筋及武術）提
供建議、指導、訓練或協助。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）建築、測
量、都市規劃及園境界立法會議員謝偉銓昨日
聯同業界學會代表，向特首就優化防疫基金提
意見。他們建議特區政府資助建築物作檢查渠
管等「防疫體檢」、規定政府顧問合約預留三
成予本地中小企、加快政府項目合約付款及提
高墊支比例等，助業界有更多工作機會，紓緩
業界資金鏈斷裂危機。
謝偉銓表示，青衣長康邨及大埔富亨邨連環

確診個案，引起市民擔心新冠肺炎透過樓宇渠
管傳播，建議政府資助學校、安老殘疾院舍、
住宅等建築物做「防疫體檢」，檢查渠管設
計、通風系統，讓市民安心。
對於黑暴在去年修例風波造成的大量破壞，

謝偉銓認為市民「睇見都唔開心」，建議政府
增撥資源修復、美化市面各項公共設施，並資
助建築相關的防疫研發及應用，如自動探體
溫、防菌建材物料等，共建智慧健康城市。

香港文匯報訊（記者 成祖明）電影業受「限聚令」影
響，多於4人的拍攝工作需申請「不反對通知書」，令業界
卻步。電影工作者總會會長田啟文昨日在記者會上表示，業
界近2,000名基層僱員大多沒有供強積金，故未能受惠於第
二輪防疫抗疫基金，從業員只有申領綜援的資格，更有副導
演轉行做地盤散工、燈光師做保安員，「最驚一班香港電影
精英流失晒。」業界期望特區政府可以向每位電影從業員每
月發放5,500元津貼，為期6個月。
田啟文指出，由1月1日至今，僅1部港產片已開拍，另
有一部片因「限聚令」，拍攝需申請不反對通知書，現階段
仍向政府跟進及商討如何處理，開拍日期仍未確定。
雖然電影發展基金擁有10億元，他解釋，該基金不是派
錢基金，希望政府以現金補助業界6個月，「佢哋唔係咩大
明星，係幕後英雄，希望唔好淨係睇風光一面，辛酸史其實
好多人都唔知，佢哋對電影嘅感情唔係三言兩語講得清。」
香港電影攝影同業協會代表陳哲夫指出，不少年輕從業員

感到前路茫茫，而行業需要不斷有新人入行，才能讓技術傳
承下去，惟在開工不足下，新人和舊人均可能會轉行，會令
人才嚴重流失，對電影業造成永久傷害。
香港電影剪輯協會會長譚國明表示，即使電影能即時復
拍，他們也不會即時有收入，「我哋負責守尾門（做後期工
作），要完成晒先有錢收。」
香港電影後期專業人員協會會長陳樹幟表示，後期製作主

要分為畫面及聲音兩部分，而每部電影平均需要約8個至9
個月作後期製作，香港電影業現時近乎停頓，後期製作的工
作可能1年後才有工作，「家可預見嘅兩部港產片，將由
60間公司爭工作。」
田啟文坦言，「家已經有副導演去咗做地盤散工、有燈

光師去咗做保安，佢哋走咗一段時間，屋企壓力會令佢哋唔
再返嚟，如果政府唔能夠適時提供支援，預計未來會有八成
以上電影從業員流失，情況刻不容緩。」
另外，多個體育文化界從業員代表昨日指出，場地租金以數

十萬計算，政府防疫抗疫基金所提供的資助並不足夠。體育、
演藝、文化及出版界立法會議員馬逢國表示，業界普遍歡迎支
援措施，但7,500元津貼未能提供足夠支援，希望增加金額。
同時，部分業界團體及從業員未能受惠。為此，他要求政府進
一步修訂第二輪基金的建議，將他們納入資助範圍內。

電影業冀政府向僱員發津貼半年

健身中心袋10萬 料惠逾1600間

謝偉銓倡資助 為建築物「體檢」

■麥美娟（左二）與髮型化妝工會代表提倡設立失業援助
金制度。 香港文匯報記者 攝

■工聯會「監察政府抗疫基金僱員權益關注組」與羅致光會面。

■民建聯昨與林鄭月娥會面，並提出5項建議，冀完善次輪防疫抗疫基金措施。 受訪者供圖
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■馬逢國（前右三）與田啟文等電影業代表講述業內困境。
香港文匯報記者 攝


